
INFOLETTRE

Un peu de statistiques

L’infolettre Ma famille, ma communauté a pour but de communiquer les informations
importantes concernant le programme auprès de la communauté lavalloise notamment en lien
avec l’implantation du programme, les résultats du programme ainsi que les prochains
objectifs. Pour en savoir plus sur le programme Ma famille, ma communauté, cliquez ici.

Le programme MFMC est en implantation
graduelle sur le territoire lavallois. Depuis le
1er octobre 2022, les familles suivies dans
une équipe d’évaluation-orientation de la
DPJ peuvent avoir accès aux rencontres de
processus décisionnel en équipe (PDÉ)
lorsqu’un enfant est à risque de placement,
de déplacement ou de réunification
familiale. Les données qui suivent ont été
compilés du 1er octobre 2022 au 31 mars
2023.  

Dans la période évaluée, ce sont 121
enfants qui ont retirés de leur milieu
familial sur l’ensemble du territoire lavallois,
en grande majorité pour des motifs de
négligence (48), de trouble de
comportements (23) et d’abus physique
(21). Ce sont aussi 28 enfants qui ont subi
un déplacement de milieu de vie et 61
enfants qui ont été réunis avec leur milieu
familial.  
Ce sont les secteurs de Chomedey et de
Laval-des-rapides/Pont-Viau qui
représentent la plus grande proportion
d’enfants placés, respectivement 25% et
23% des placements.  

3 juillet 2023

MA FAMILLE MA COMMUNAUTÉ

Les rencontres de
processus décisionnel en
équipe (PDÉ) 

Nombre de rencontre PDÉ 

Nombre d'enfants
touchés par les PDÉ 
Durée moyenne des
PDÉ 
Jours pour
organisation d’un PDÉ 

14
18

2h30
17 

*Pour les 18 enfants visés dans les
rencontres de processus
décisionnel en équipe (PDÉ), 11
d’entre eux ont été maintenus ou
retournés auprès d’un ou leurs
parents.  

https://www.lavalensante.com/soins-et-services/liste-des-soins-et-services/famille-daccueil/ma-famille-ma-communaute/


Les types de rencontres PDÉ  
De nombreux partenaires de la
communauté ont été présents lors des
rencontres PDÉ, ce sont entre 6 et 18
personnes par rencontre qui se sont
mobilisés pour trouver les meilleures
solutions possibles pour l’enfant et sa
famille. En tout, 169 personnes ont été
impliqués dans les rencontres PDÉ. 
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Risque de placement  

Placement en urgence
( 48 heures à 5 jours) 

9
4
0 Risque de déplacement  
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COMITÉS MA FAMILLE, MA COMMUNAUTÉ  

Dans le cadre du programme Ma famille, ma communauté différents comités sont mis en place pour
répondre aux objectifs visés. Actuellement, nous souhaiterions avoir une meilleure représentativité des
organismes communautaires dans le comité local MFMC qui est responsable de s’assurer du respect de la
philosophie du programme, de son déploiement et de permettre au programme de rayonner, mais
également de s’assurer du bon fonctionnement des rencontres de processus décisionnel en équipe (PDÉ).  

Nous sommes également à la recherche de personnes représentant les milieux scolaires qui souhaiterait
s’impliquer dans le comité recrutement et soutien famille d’accueil afin de venir réfléchir à des solutions
pour faire face à la pénurie de familles d’accueil et pour s’assurer que l’on réponde bien aux besoins des
familles d’accueil.  

Si vous désirez vous impliquer dans le cadre du programme et ces différents comités, que vous êtes issus
ou non des organismes cités ci-haut, vous pouvez contactez la responsable du programme au CISSS de
Laval en écrivant au : 

RECHERCHE DE SALLE 

Afin de pouvoir offrir des rencontres de
processus décisionnel en équipe (PDÉ) à
proximité des familles, mais également dans
un environnement plus conviviales que les
locaux de la Protection de la jeunesse, nous
sommes à la recherche de salle pour tenir les
rencontres PDÉ. Ceux-ci doivent pouvoir
permettre la confidentialité et accueillir au
moins 12 personnes. Vous avez une salle qui
répond à ces critères et vous souhaitez faire
rayonner votre organisme auprès de divers
partenaires, vous pouvez signifier votre
intérêt à la responsable du programme en
écrivant au :

Les commentaires suites aux sondages
des participants sont majoritairement
positifs, en voici quelques uns : 

Grâce au PDÉ, nous avons eu de beaux
échanges avec le père et le personnel
scolaire des enfants. Je crois que la
rencontre a fait sens puisque maintenant
toutes les personnes qui sont autours des
enfants sont au courant de la situation.

C'est génial d'avoir un lieu où
toutes les parties impliquées

peuvent verbaliser les
inquiétudes, les observations et
les attentes. Ça se termine avec

un plan clair pour tous.

J’ai trouvé ça très bien d’avoir la chance de
s’exprimer sur nos points forts et faibles et

s’exprimer sur comment on se sent vraiment

 
mfmc.cissslav@ssss.gouv.qc.ca

mfmc.cissslav@ssss.gouv.qc.ca


